
Jour de Pâques 2023 (Baptêmes d’Alizée, Lynn, Arno) — Que sera la vie de ces petits baptisés ? 
 
Nous sommes dimanche matin, jour de Pâques ; le soleil s’est levé, nous sentons bien qu’il s’est passé 
quelque chose d’extraordinaire au cours de la nuit. Ce matin, tout est renouvelé, tout est neuf, car 
Jésus est ressuscité ! La vie est renouvelée, la mort est vaincue. La Résurrection ouvre le chemin de 
la Vie éternelle : c’est aujourd’hui le jour idéal pour célébrer des baptêmes. De la même manière que 
ces enfants sont entrés dans la vie en naissant de l’amour d’un père et d’une mère, ils vont maintenant 
renaître, par le Baptême, à la Vie éternelle. La nouveauté, la jeunesse d’un enfant nous aident à 
comprendre cette nouveauté extraordinaire de la Résurrection. 
 
Face à une nouvelle vie qui éclot, bien des questions viennent à l’esprit. Que sera cette vie ? Que 
deviendront ces enfants en grandissant ? Tiendront-ils les promesses de leur enfance ? Suivront-ils le 
chemin que leurs parents essaient de leur montrer ? Nous nous préparons à célébrer leurs baptêmes : 
seront-ils fidèles au baptême qu’ils ont reçu ? Quelle sera la place de Jésus ressuscité dans leur vie, 
puisqu’ils vont renaître de la Résurrection ? 
Être baptisé, c’est être renouvelé à l’image de Jésus. La fidélité au baptême, c’est donc s’attacher à 
cultiver dans notre cœur la ressemblance avec Jésus. Comment ces enfants vont-ils ressembler à Jésus 
au cours de leur vie ? Nous avons entendu, dans la première lecture, le beau discours de saint Pierre 
qui décrit Celui qu’il a bien connu : « Vous savez ce qui s’est passé à travers tout le pays : Jésus de 
Nazareth […], là où il passait, il faisait le bien et guérissait tous ceux qui étaient sous le pouvoir du 
diable, car Dieu était avec lui ». Les baptisés, à l’exemple de leur Maître, ont reçu le don de l’Esprit 
saint pour « faire le bien là où ils passent » et pour « guérir » les hommes. La vocation des chrétiens, 
c’est tout simplement de faire le bien ; et comme le bien est “contagieux”, ils peuvent aussi guérir 
ceux qui sont en manque d’amour et de paix. 
Cela paraît facile ; mais en même temps, dans notre monde, ce n’est pas toujours si simple de « faire 
le bien ». Car cela suppose aussi de refuser résolument le mal, le mensonge, le péché ; de rejeter 
même les petites compromissions, les petits arrangements. Si nous devenons complices de l’égoïsme, 
si nous cherchons la vengeance au lieu du pardon, nous nous éloignons de la Résurrection et nous 
devenons infidèles à notre baptême. Qu’Alizée, Arno, Lynn, soient porteurs du Bien (c’est-à-dire de 
l’Amour de Dieu) dans notre monde ! 
 
Ce qu’a fait Jésus pendant sa vie (par ses guérisons, sa sollicitude pour les pauvres), Il l’a accompli 
par sa Résurrection. La fatalité n’existe plus, le Mal n’est plus vainqueur, rien n’est plus jamais perdu, 
car la Vie de Dieu est victorieuse de la mort. Cela aussi, il s’agit d’en être porteurs dans notre vie de 
baptisés. Nous voyons autour de nous tant de personnes qui désespèrent : d’elles-mêmes, de l’avenir, 
du monde… Mais si la mort elle-même est vaincue à Pâques, alors plus rien ne peut nous faire peur ! 
Être baptisé, c’est être porteur de l’Espérance de la Victoire. Et vous, chers futurs baptisés, grandirez-
vous dans la peur et le désespoir, ou bien aurez-vous la joie et la certitude de la Résurrection ? Et plus 
encore, témoignerez-vous de votre Espérance, pour que vos frères reçoivent cette joie ? 
 
La dernière parole que l’Évangile nous rapporte, de ce matin de la Résurrection, concerne saint Jean. 
Écoutons-la bien, elle est magnifique : « Il vit, et il crut ». Saint Jean n’est pas quelqu’un de crédule, 
mais face à la Résurrection, il croit. Il reçoit la foi, et cette foi en Jésus ressuscité transforme sa vie. 
Et nous, frères et sœurs [particulièrement vous, parents, parrains et marraines des futurs baptisés], croyons-nous 
vraiment en Jésus ressuscité, au point de Le laisser transformer notre vie ? Quelle place donnons-
nous à la foi, à la prière, à la Messe, à l’Amour de Dieu ? 
 
Arno, Lynn, Alizée auront besoin de grandir avec des croyants, pour à leur tour, faire l’expérience de 
la foi. Aujourd’hui ils vont renaître par le Baptême. En famille, avec l’aide de la communauté 
chrétienne – comme saint Jean –, ils verront les merveilles de Dieu, et ils croiront en Lui. Que leur 
vie soit fidèle à la Vie de Jésus ressuscité ! 
 


